

“Si sigue así, no se irá de vacío”, dicen los responsables de la campaña socialista

El PSOE introduce en su estrategia electoral el ataque a Suárez

ANABEL DíEZ, Madrid

El PSOE se ha visto obligado a introducir en su estrategia electoral un elemento no previsto al inicio de la campaña: el ataque contra Adolfo Suárez, presidente del CDS. “No ha sido necesario dar instrucciones a los coordinadores de campaña porque todas las federaciones han reaccionado al unísono contra Suárez”, reconoció ayer un responsable del comité electoral. La “agresividad” del ex presidente del Gobierno contra el PSOE y los estimables resultados que deparan al CDS los sondeos han movido a los expertos electorales socialistas a no “despachar” a Suárez con una referencia inocua.

Un destacado dirigente socialista reconocía este fin de semana que no entraban en el *manual de campaña* las referencias críticas al ex presidente del Gobierno. Tan sólo estaba previsto, casi sin nombrarle, ofrecer una “pincelada” para destacar sus escasas posibilidades. El vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, en los primeros días de campaña aludía al CDS como un partido “modesto”, sin más adjetivación. Una vez que se comprobó que el presidente del CDS dedicaba buena parte de sus

intervenciones a atacar con dureza al PSOE y a buscar el *cuero a cuerpo* con el presidente del Gobierno, Felipe González, la situación ha hecho variar aquel criterio “benévolo”.

“No ha habido formalmente un aviso a todas las federaciones, porque no ha hecho falta: los responsables de campaña, al escuchar los ataques de Suárez y las réplicas de Alfonso Guerra, han reaccionado de forma mimética contra el ex presidente del Gobierno”, afirmó ayer un responsable del departamento de coordinación electoral que preside Guerra.

Voto indeciso

Los estrategias de campaña aseguran que no hay una intención especial en seguir la polémica, pero que ello dependerá de la actitud de Suárez en los próximos días. “No estamos dispuestos a soportar bofetadas sin responder. Si continúa con esa agresividad brutal y chulesca no se va a ir de vacío”, dijo la misma fuente.

La única preocupación socialista en estos momentos es si alcanzarán o no la mayoría absoluta. “Hay una franja del electorado indecisa que puede dar sus votos

tanto a nosotros como al PRD o al CDS, y hacia ellos va dirigido nuestro mensaje”, dijeron las mismas fuentes. De las declaraciones de los dirigentes socialistas, que insisten reiteradamente en que “todo no está ganado”, se deduce su intención de no dar una imagen triunfalista. “Parece que todo el mundo considera obvio que González va a ser el presidente del Gobierno y eso puede inducir a algunos a votar a otro partido”, observó un ministro del Gobierno.

La abstención ha dejado de ser una preocupación en el PSOE, dado que los últimos sondeos indican que la participación se encuentra en estos momentos entre un 70 y un 75%, lo que se considera dentro de la normalidad. El PSOE encargará de aquí al final de la campaña dos sondeos electorales, al margen de los que realiza el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS).

Los responsables electorales se ufanan de que no hay ningún motivo para variar la estrategia global prevista. “En 1982 comenzamos y terminamos con el lema y el desarrollo de *Por el cambio*, y haremos lo mismo ahora con *Por buen camino*”, dijo un portavoz electoral.

El esquema de trabajo de los ex-

pertos electorales se basa en un entramado de conexiones entre todas las federaciones socialistas y la sede central de Madrid. Los departamentos de seguimiento y análisis llevan el peso de la campaña. Dos veces al día se establecen conexiones con los coordinadores de las 52 circunscripciones, para que informen sobre el funcionamiento de los actos socialistas, la respuesta popular que han obtenido y la actuación y apoyo que observan en los realizados por los otros adversarios políticos. A través de un télex directo desde la sede de Madrid se transmiten simultáneamente instrucciones a todas las provincias.

El presidente del Gobierno incrementará a partir de hoy su presencia en los medios de comunicación y ante determinados sectores sociales. Esta mañana contestará en directo a las preguntas de los telespectadores del programa matinal de TVE. Mañana, miércoles, González tendrá un encuentro “con los jóvenes” en una discoteca madrileña. Los jubilados podrán manifestarle sus preocupaciones el lunes en la Casa de Campo madrileña. Antes, el sábado, habrá realizado en Vitoria su único acto electoral en el País Vasco.